

EL SISTEMA DE INFOTECAS CENTRALES

Por: Ing. Carlos Edmundo Montano Durán



En el cambio hacia el desarrollo económico, social y político de los pueblos, la valoración y formación del recurso humano funge como pilar fundamental que representa el mejor medio para alcanzar mejores niveles de vida, incrementar la competitividad y hacer frente de manera exitosa al proceso de la globalización cuyo impacto incrementará considerablemente en los próximos años. Dentro de este importante proceso de desarrollo del recurso humano, el mejoramiento de la calidad académica de la educación resulta ser un factor estratégico.

La formación universitaria requiere, hoy más que nunca de : a) una educación basada en los valores fundamentales que giran en torno a la verdad y al conocimiento; a la búsqueda del bien común, de la justicia, la libertad y la honestidad; así como al aprecio y desarrollo de las artes y de las culturas mexicana y universal, b) habilidades como la polivalencia, la capacidad de adaptación al cambio, la competencia para abordar situaciones inéditas, el compromiso de actualización permanente, la práctica de razonamiento abstracto, el manejo de idiomas y de las herramientas computacionales, así como la capacidad de discriminación en un mundo en el que existe abundancia de la misma, y c) actitudes de creatividad e innovación, disciplina, vocación de servicio y respeto hacia los demás y hacia el medio ambiente.

Basado en lo anterior, nace en la Universidad Autónoma de Coahuila el Sistema de Infotecas Centrales la necesidad de proveer a nuestros universitarios de recintos adecuados en donde sean proporcionados servicios de información actualizados, oportunos y eficientes a través de un amplio soporte en la teleinformática, contribuyendo así a la formación de recursos humanos con altos niveles de competitividad.

El término Infoteca se acuña en la Universidad Autónoma de Coahuila con una connotación amplia que describe el recinto en el que se maneja de manera dinámica y eficaz la información, con un soporte intensivo en la informática y las telecomunicaciones para la consulta de línea de bancos de información entre lugares remotos y la consulta a bases de datos en discos compactos actualizados permanentemente.

El Sistema de Infotecas Centrales representa un esfuerzo sin precedente por proporcionar a los universitarios de la U A de C centros de información que respondan eficientemente a sus necesidades, permitiéndoles hacer uso de recursos informativos de vanguardia. El aprovechamiento y uso efectivo que logre hacerse de esta infraestructura será producto del compromiso y la suma sinérgica de esfuerzos del alumnado, profesorado, personal y funcionarios de la universidad.

Las Infotecas Centrales representan un pilar del cambio estructural que permitirá a la Universidad Autónoma de Coahuila un desarrollo sostenible, en bien de la sociedad y las futuras generaciones. La edificación, equipamiento y puesta en operación de la infotecas se realiza con gran esfuerzo de la comunidad universitaria y con la participación de la Federación, del Estado y de la sociedad coahuilense en su conjunto.

Sin la pretensión de presentar la historia completa y detallada, mencionaremos que el 30 de noviembre de 1995 se colocó laprimera piedra de la Infoteca Central de la Unidad Saltillo en una significativa ceremonia, en la que se depositó enel subsuelo de lo que sería el vestíbulo de exposiciones, una urna de cristal conteniendo el acta de la ceremonia inagural de los trabajos de edificación de la Infoteca. Se espera que dentro de 50 años, la urna se abra para que generaciones futuras conozcan los principios y valores que motivaron la edificación de esta obra, producto dde esfuerzo de la comunidad universitaria.

En enero de 1996, se integró en la Dirección de Asuntos Académicos de la UA de C, un grupo de entusiastas profesionistas, caracterizados por su dinamismo, juventud y sólida preparación a nivel posgrado, para conformar el "Equipo Asesor del Sistema de Infotecas Centrales".

En los meses de febrero y marzo el equipo asesor efectuó un estudio más detallado,visitando y desarrollando entrevistas con directivos de 26 centros bibliotecarios de universidades del país y del sur de los EEUU. Se realizó un estudio comparativo de estos centros y se profundizó en el diseño estratégico del SIC, así como en sus aspectos organizacionales. Se efectuaron las recomendaciones a la distribución original interior del plano arquitectónico y se hicieron las primeras consideraciones específicas para el equipamiento y el mobiliario. Este segundo informe se presentó a finales del mes de marzo de 1996. cabe señalar la excelente disposición de todos os responsables de las bibliotecas que se visitaro y que compartieron gentilmente sus experiencias con el equipo asesor. En este pequeño espacio, agradecemos profundamente su invaluable colaboración. Mención especial merecen el Dr. Jesús Lau Noriega, Director General de recursos Informativos de la Universidad Autónoma de Cd Juárez, el Ing. Ramón de la Peña Manrique, Rector del ITESM Campus Monterrey y el Ing. Miguel Arreola González, Director de la Biblioteca del Campus Monterrey del ITESM, por sus importantes consejos, su tiempo y su generoso soporte.

El día 7 de noviembre de 1996 es una fecha que marcó historia en la Universidad Autónoma de Coahuila, ya que fue inaugurada la Infoteca Central Unidad Saltillo. Continuando con lo planeado, el día 14 dde febrero de 1997 fue inaugurada la Infoteca Central Unidad Norte, marcando así un

